
Благодарю судьбу, благодарю Бога, что вся моя жизнь связана с газетой! 

  Вот уже более десяти лет работаю с рекламодателями, стараюсь находить новых 
и  новых клиентов и укреплять связи для того, чтобы газета жила. Я ценю каждого клиента, стараюсь  с 
руководством решать вопросы и привлечь рекламодателей ценовой политикой. 
       Желаю всем  рекламодателям и  газете «Режевская весть»,  Региону крепкого здоровья, 
благополучия, процветания.  
Татьяна ФАТЫХОВА, 
зав. отделом рекламы. 

Газета нужна для жизни. 

Районную газету, как бы она ни называлась, читаю давно, с тридцатых годов, когда она ещё 
выпускалась двухполосной и называлась «Большевик», так как в ней много освещалось о жизни школ 
города, а в годы Великой Отечественной войны узнавали о боевых действиях на фронте, о работе в тылу 
как на предприятиях Режа, так и на колхозных полях. Газета освещала работу партийных, 
комсомольских, профсоюзных организаций. Рассказывала о работе депутатов районного и городского 
Совета народных депутатов. 
В семидесятые годы появилась специальная страница «Факел», которая полностью была отдана 
пионерской организации района. 
К советским праздникам мы из газеты узнавали о победителях социалистического соревнования по 
предприятиям города и совхозам района. 
Первым материалом, написанным личном, стала заметка о работе «Школы молодого коммуниста» 5 
февраля 1974 года. За тридцать с лишним лет опубликовано 160 моих зарисовок. 
Из каждой встречи с людьми узнаёшь что-то новое, и рассказы о своей судьбе и делах глубоко западают 
в душу, и иной раз не один день представляешь себе всё пережитое тем человеком, с которым 
встречался. 
А когда не стало Режевского химического завода, то обострённое чувство потери чего-то важного не 
только для ветеранов, но и молодого поколения заставило меня рассказывать о химзаводчанах в 
местной газете. Ведь завод вывел «в люди» не одно поколение режевлян. В августе далёкого 1941 года 
всё начиналось с нуля, а к 1985 году вырос микрорайон Быстринский с населением около двенадцати 
тысяч человек. 
Когда газета отмечала 60-летний юбилей, мне пришлось много работать в Свердловском областном 
архиве общественных организаций. Из подлинных документов Режевского РК ВКБ(б), его 
постановлений были установлены редакторы газеты «Большевик». Новым редактором был Василий 
Прокопьевич Карташов, в редколлегию были введены также Л. К. Бурбулис, Н. А. Белоусов. От жены 
Леонида Казилифовича Бурбулиса мною было получено письмо. 
Редакторами газеты «Большевик» были также Андрей Иванович Калугин, Василий Григорьевич 
Шубников, Иван Илларионович Долгоруков, Иван Васильевич Коновалов, А. М. Иванов, А. М. 
Жигарев, К. Е. Малыгин. Все участвовали в Великой Отечественной войне. С 1949 по 1953 годы  
редактор – Александра Васильевна Крепель (Паршукова). 
С 1 января 1953 года по постановлению бюро РК КПСС газета стала выходить под новым названием 
«Правда коммунизма», так как XIX съезд ВКП(б), состоявшийся 5-14 октября 1952 года, принял 
решение о переименовании партии в Коммунистическую партию Советского Союза. 30 декабря 1952 
года заседание бюро РК КПСС приняло постановление о переименовании районной газеты 
«Большевик» в «Правду коммунизма» и с 1 января 1953 года выпускать четырёхполосную под новым 
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названием. 
Последние годы газета «Режевская весть» часто выходит на восьми и более полосах, потому что 
публикуется много материалов о работе Режевской Думы, администрации Режевского городского 
округа. Появились странички для молодёжи и детей. 
Когда анализируешь публикации в газете, приходишь к выводу, что ещё плохая реакция 
предпринимателей и руководителей организаций на решение жизненно важных вопросов жителей Режа, 
а это снижает авторитет газеты. Сколько раз обещали открыть зубной кабинет в пос. Быстринском, 
очистить улицы города от мусора и грязи, закончить строительство школы в пос. Озёрном, наладить 
работу котельных в сёлах района и другие. 
Газете «Режевская весть» – восемьдесят. Желаю коллективу редакции творческих успехов в дальнейшей 
работе на благо режевлян. 
З. ДРЯГИЛЕВА. 

 «Режевская весть» – наша режевская жизнь! 

Не только «Режевская весть»! Были публикации во многих других газетах и журналах: «Уральский 
рабочий», «Областная газета», «Аргументы и факты», «Вести севера», «Спид-инфо». Стихи, очерки, 
рассказы отправлялись и в другие газеты, но предпочтение всегда отдавал «Режевской вести». Почему? 
Именно эта газета формировала моё убеждение к улучшению жизненного уровня режевлян. Я никогда 
не стремился писать отвлечённо, пространно (хотя и в этом кто-то мог видеть мои огрехи), но всегда 
преследовал цель «не жить, как придётся, а стараться жить, как хотел» и эту же мысль пытался донести 
до читателей (кому-то это помогало). Написанные мной газетные статьи можно набрать на хорошую 
книгу. 42 года внештатного сотрудничества – наверное, немало! Особенно приятно, когда получаешь 
постатейные комплименты. Они стимулируют, настраивая на дельнейшее сотрудничество. 
За что могу сказать огромное спасибо газете, её авторским коллективам всех времён? «Режевская весть» 
- это наша режевская жизнь, и очень хотелось бы, чтобы она год от года крепла и не теряла своих 
позиций! 
В. ГАЛКИН. 

 Дорогие друзья – сотрудники славной газеты «Режевская весть»! 

Хочу собрать в один букет и подарить вам самые сердечные слова поздравлений с 80-летним юбилеем 
вашей родной газеты! 
У «Режевской вести», рождённой «Большевиком» и «Правдой коммунизма», яркий творческий путь 
пропагандиста, информатора и организатора, пройденный на стремнине жизни района в сложнейшие 
периоды развития родного края. Это путь бойца за прогресс и справедливость. 
Редакционный коллектив газеты всегда сохраняет высокий творческий потенциал. В нём работали и 
работают люди, стремящиеся к профессиональному росту, преданные газете и интересам читателей. Не 
случайно режевская газета была и остаётся на виду всей области, вновь и вновь завоёвывая призовые 
места в творческих конкурсах, успешно организуя полезные акции, находя интересные формы 
взаимодействия с читателями. 
Горжусь тем, что значительную часть своей трудовой деятельности я посвятил газете с замечательными 
традициями, газете, которую любят режевляне. С чувством глубокого уважения и душевного порыва 
вспоминаю тех, с кем довелось работать многие годы, радуюсь успехам и семейному благополучию 
многих из них. 
Желаю Вам, Галина Васильевна, каждому сотруднику «Режевской вести» вдохновения на многие 
десятки лет, лучших творческих замыслов, крепкого здоровья и финансового благополучия, личного и 
семейного счастья! Пусть будет ярким путь «Режевской вести» до своего столетия! 
Анатолий КУРИЛЕНКО, 
редактор газеты «Правда коммунизма» 1975-1988 г. г. 

 Дорогие сотрудники редакции! 

Поздравляем вас с 80-летием газеты «Режевская весть»! 
Возникнув в трудные 30-е годы прошлого века, все политические режимы, беды и горести, победы и 
свершения нашей страны ваша газета пережила вместе со своими читателями. А они, в свою очередь, 



платили вам, не одному поколению газетчиков, неизменной преданностью и любовью. 
Несмотря на свой почтенный возраст, «Режевская весть» находится в постоянном творческом поиске, 
совершенствуя содержание и дизайн, обновляя технические возможности. Благодаря слаженной и 
творческой работе всего коллектива редакции, газета в самые сложные постперестроечные времена 
сумела не просто выжить, но сохранить высокий тираж и стабильную периодичность. Вы ведёте 
постоянный диалог с читателем, обращая внимание на все повседневные нужды жителей Режевского 
городского округа, поднимая острые социальные проблемы земляков, обеспечивая их необходимой 
информацией, помогая полезными советами. 
Поздравляя «Режевскую весть» с 80-летием, желаем сохранять присущие вам остроту пера, интерес к 
актуальным темам, уважение и любовь к своим читателям. 
А. СОТСКОВ, 
зам. руководителя администрации губернатора Свердловской области, 
М. КЕТЬКО, 
директор департамента информационной политики губернатора Свердловской области. 

 Завтра газета выходит. 

Эти слова – в заголовке – для районных газетчиков и полиграфистов как формула преданности делу и 
ответственности за него. Формула любви – завтра газета выходит, и этому подчинено всё, и только она 
на первом месте, а уже потом дети, семья, праздники и вообще счастье в личной жизни. 
Но как-то вырастали дети, как-то складывалась или рушилась личная жизнь… Ничего, всё пройдёт, а 
завтра газета выйдет, и всё будет хорошо. Она не проходит. 
…Лишь о том, что всё пройдёт, вспоминать не надо. Точно, потому что в памяти – всё. Даже сил когда 
не хватает – надо просто оглянуться. 
А там… По утрам жарко топятся голландки на Пушкина, 5, и наша техничка Мария Яковлевна 
Третькова нет-нет да напечёт нам пирогов или пирожков. И для редких праздников у нас есть своя  
комсомольская поляна возле речки, красивая и уютная. И наша любимая песня про «осень, девчонку 
рыжую, ясную, словно ты».  Визбор… 
Это 60-70-е. Где-то в конце 80-х хотели вспомнить молодость, поехали… и не нашли. Действительно, 
всё пройдёт. А это Костя Соломеин, наш водитель, уволился, а новому объяснить не смогли. 
И, кстати, о водителях. В первом материале по воспоминаниям вроде бы всех назвала, но очень много 
пришлось сокращать – не входило в полосу. Пришлось не только «воду», а и «младенцев» 
выплёскивать. Так вот на памяти (с 1967) А. Сатин, А. Ермаков, К. Соломеин, М. Белоусов (Миша, муж 
нашего метранпажа из типографии Надежды Ильиничны), В. Черепанов, М. ______________, С. 
Данилов (сейчас). Как-то так, но сомнение – вроде кто-то ещё после Миши Белоусова (царствие 
небесное!) был. 
И забыла упомянуть Валерия Михайловича Касякина, а он дважды работал в газете. И Тамару 
Фёдоровну Куцаеву (Тагильцеву) – была корректором в начале 60-х и до сих пор сотрудничает с 
газетами. 
И был когда-то такой юнкор – Юра Ананьин. После школы учился в УрГУ, работал какое-то время в 
газете, вроде бы надежды подавал – уж если так считал В. В. Еловских! – но как-то вся жизнь у него не 
заладилась. И где теперь, и жив ли? 
Про Андрея Шангина надо добавить: фотокор, а писал как оригинально, а в 90-х совсем ушёл в 
полиграфию – по сей день. 
А у нового времени были новые песни. Из старых. И в День печати 5 мая после торжественного 
собрания в горкоме устраивали маленький «корпоратив» – ну смешной, ничего ж не было, были талоны 
– и пели про то, как «с лейкой и блокнотом, а то и с пулемётом первыми врывались в города». Песенка 
военных корреспондентов. Классная. И тогда в традицию вошли пироги на дни рождения и праздники. 
С картошкой, капустой – простые, но вечно не обедавшим – божественные. Заказывали в столовых. И 
эта традиция сохранилась до сих пор, лет 25 уже. 
А типография – молодцы какие! – проводили у себя иногда кулинарные конкурсы. Не в газетные дни – 
вторник, четверг (газета уже вышла). А жюри – редакция. Пироги, торты, пирожки – всего помаленьку 
отведаешь и ум отъешь! И как-то ведь призовые места определяли. 
А на пенсию провожали в негазетные дни (!) типографских газетчиков (теперь-то всё по-другому, и это 
не важно, газетный ли день, компьютер целую типографию заменил). Редакционных стали провожать на 
рубеже веков: А. Алтухов, И. Данилович, и уже в новом веке – Нину Максимову, меня. Последние, кто 
это пережил: завтра газета выходит… 



Ведь «время не унять и не сдержать» – отличная песня! Точно про газетную команду: 
Придут честолюбивые дублёры, 
Дай Бог им лучше нашего писать! 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

 Знакомьтесь! Это всё о нас… 

        

    У газеты юбилей! Дата, безусловно, 
значимая. Особенно для сотрудников редакции. И неважно, сколько лет отдано этому – уже не первый 
десяток или один-два года – всё равно щемит сердце, всё равно надо работать, ведь жизнь в городе и 
районе кипит, события сменяют одно другое, а газета должна выходить. 
       Режевляне привыкли получать газету во вторник, четверг и субботу. На её страницах расскажут, 
почему опять нет воды в городе, почему садики будут закрывать в летние месяцы, что знаменательного 
произошло за минувшие дни… Любой найдёт здесь для себя интересную информацию. Для этого мы и 
работаем. 
       Мы – это коллектив редакции – всего 16 человек. С кем-то режевлянам приходится сталкиваться 
регулярно, кто-то часто остаётся «за кадром». 
       Одни из самых посещаемых – отдел рекламы и бухгалтерия. Заместитель редактора по рекламе – 
Татьяна Викторовна Фатыхова. Она работает в редакции с 1978 года, имея большой практический опыт. 
Может, поэтому многих наших рекламодателей знает лично и досконально, умея найти подход даже к 
самым норовистым. А ещё поступает реклама из других городов и регионов – по телефону, факсу, 
электронной почте. Есть ещё рекламное приложение «Регион», создаваемое совместно с нашими 
коллегами из Алапаевска. Нагрузка большая, и внимательность здесь играет немаловажное значение. 
       По сути, работа на колёсах у Алексея Сергеевича Четверкина. Он работает с «внешней» рекламой. 
       Бухгалтерия в «Режевской вести» (руководит данным отделом Ирина Викторовна Венедиктова) 
порой так же быстро исписывает гору бумаги, как и коллектив журналистов. И хорошо всё-таки, что 
всем нам на помощь пришли компьютеры. И интернет, посредством которого можно отправлять отчёты 
в различные инстанции, не просиживая в очередях целыми сутками. 
       Ежедневно в редакции ведётся приём объявлений в «Режевскую весть» и «Регион», подписка на 
газету. Эту довольно трудоёмкую работу взяла на себя кассир-курьер Татьяна Геннадьевна Соколова. 
Она и подскажет, как лучше сформулировать нужную для опубликования информацию, и поможет с 
выбором нужного дня публикации. 
       По-человечески жалко порой становится нашего водителя – Сергея Михайловича Данилова. Ему 
надо везде успеть: свозить сотрудников редакции по производственным делам, особо – журналистов на 
предприятия и в сёла, три раза в неделю развезти газету в магазины, по предприятиям и организациям, 
адресам коллективной подписки… И как он всё успевает? 
       Наша палочка-выручалочка – завхоз Раиса Николаевна Козлова. На её плечах лежит содержание 
всего здания редакции. К ней мы бежим за канцелярскими товарами, бумагой и прочими 
сопутствующими материалами. И помимо прочего, она – замечательный, душевный человек, всегда 
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готовый прийти на помощи, выслушать, подсказать что-то с высоты своего жизненного опыта. 
       Производственный отдел – один из самых стабильных в редакции. С самого первого дня его 
возглавляет Игорь Михайлович Писчик. Сам составляет макет газеты, верстает её. Требовательный и 
въедливый специалист, не дающий расслабиться ни своим подчинённым, ни творческим сотрудникам, 
но при этом внимательный собеседник с особенным чувством юмора. Марина Владимировна 
Голендухина и Татьяна Тимофеевна Захарова – операторы электронного набора. Здесь неточности и 
ошибки недопустимы. Впрочем, взаимозаменяемость и поддержка в производственном отделе 
немаловажны. И, если надо, Марина Владимировна садится за вёрстку, а Татьяна Тимофеевна 
подменяет её на наборе журналистских материалов, читательских писем. 
       Неточности, допущенные журналистом или при наборе, отслеживает корректор Елена Викторовна 
Вьюгова. Ещё до того, как выйдет газета, она прочитает её не на один раз, проверяя на наличие 
орфографических, пунктуационных ошибок, стилевых неточностей. Работа кропотливая и очень 
трудоёмкая, требующая особого внимания даже для того, чтобы перенесённое слово (вроде команда, 
росписи) не дало двусмысленности. Впрочем, опыт работы учителем русского языка и литературы, а 
также в качестве журналиста в газете дали хорошую основу для сегодняшней деятельности. Помимо 
прочего, Лена – наша «зажигалка», способная завести весь коллектив и организовать праздник или 
просто поднять настроение. 
       Прежде чем газета попадёт сначала в производственный отдел, а после в типографию на печать, её 
надо написать. И это забота творческого коллектива. Каждого в отдельности и всех вместе взятых.  
       Арина Павловна Агапова – наш самый молодой сотрудник. Наверное, поэтому ей отданы наиболее 
мобильные темы: культура, спорт, а ещё строительство, жильё и связь (со всеми сопутствующими 
структурами). И редкий бывает выходной, когда Арина не задействована в каких-либо городских и 
районных мероприятиях. Знаем, сочувствуем – все через это прошли. 
       Оксана Александровна Анисимова пришла в редакцию из школы. Почти 10-летний опыт работы в 
системе образования, безусловно, оказывает сегодня хорошее подспорье. И разве кто-то напишет лучше 
неё о всех проблемах и радостях данной сферы? Ещё есть молодёжная страничка «Я+», транспорт, такие 
правоохранительные структуры, как прокуратура, суд, судебные приставы, миграционная служба – всех 
не упомнишь, но обо всех надо писать.  
       Людмила Александровна Никонова – корифей журналистики. И не только режевской. Сегодня 
освещает на страницах газеты работу промышленности и сельского хозяйства, экологию и сферу 
социальной защиты населения. Людмила Александровна – очень мудрый и терпеливый человек, с 
которым приятно и работать, и отдыхать. 
       Валентина Александровна Воробьёва. Не будет преувеличением, если скажешь, что вся её жизнь 
отдана «Режевской вести». И пусть неоднократно уходила из редакции, но всегда возвращалась обратно. 
Потому что уже душой прикипела к газете, потому что, несмотря ни на что, ежедневно рука тянется к 
ручке, а телефон звонит, приглашая на встречу с режевлянами.  
       Анастасия Андреевна Соболева – с недавних пор заместитель редактора по творчеству в 
«Режевской вести». А до этого – около 7 лет в качестве корреспондента здесь же, ещё ранее – журналист 
телекомпании «Студия «Панорама». Её темы: здравоохранение, торговля, работа с письмами, 
поэтическая страничка и детская страничка «Бабочка».  
       Галина Васильевна Попова была избрана коллективом редактором в 2010 году. Но и в этой 
должности без творчества нельзя: помимо решения организационных вопросов по деятельности 
редакции, она занимается освещением работы власти РГО, коммунальных проблем, ведёт рубрику «Как 
живёшь, страна?». 
       За восемь десятилетий в редакции газеты было немало встреч и расставаний. Особая тема для 
разговора о тех, кого редакция проводила на заслуженный отдых. Кого-то уже нет в живых… О ныне 
живущих и здравствующих вспоминаем регулярно! 
       Ежедневные заботы и проблемы время подкидывает нам постоянно. Свои, редакционные, 
территориальные – неважно. И, как все, мы решаем их, пытаясь помогать читателям, режевлянам, 
округу в целом. В ответ ждём только одного – внимания. Ведь мы работаем для вас!               

  

  

  



  Как слово наше отзовётся, или «За базар ответишь». 

  Журналистика – дело интересное: сколько всего нового узнаёшь, со сколькими 
умными и замечательными людьми познакомишься… 
       Но дело это порой и опасное. Был один случай. Я тогда материал из зала суда написала про 
жестокое обращение с детьми. Отец так «довоспитывал» свою несовершеннолетнюю дочь, что оказался 
на скамье подсудимых, получил реальное наказание и на полгода отбыл в места не столь отдалённые. 
       Всю эту историю я описала (имена героев, конечно, изменила), моралью педагогической 
приправила. Материал вышел, и кто-то его в тюрьму отправил (видимо, чтобы горе-отец о содеянном не 
забывал…) 
       И вот через полгода со статьёй в руках, сильно под градусом и со словами: «За базар ответишь!» 
этот персонаж по мою душу в редакцию и заявился… 
       Я в голове тогда в секунду все приёмы самообороны и возможные пути отступления перебрала… А 
самым действенным (в смысле, приёмом самообороны) простое СЛОВО оказалось. Мы тогда с этим 
человеком от души поговорили: и на тему отцов и детей, и вообще «за жизнь». Расстались вполне 
довольные друг другом. 
       Вот и выходит: ничего сильнее слова нет. Помните, «словом можно убить, словом можно спасти, 
словом можно полки за собой повести…»? Поэтому я и люблю СЛОВО, глубокое, настоящее, 
резонирующее. Поэтому и работаю здесь. И мне это нравится. 
Елена ВЬЮГОВА. 

Какой будет зима в Клевакино. 

Да такой же, как, скажем, в Глинке или Ленёвке, ответит читатель. И будет прав. А возможно, и нет. 
Нынче зима в Клевакино предвидится суровой. Не потому, что там изменились климатические условия. 
Причины гораздо сложнее. Как заявил заместитель главы администрации города Режа П.Н. Попов, селу 
угрожал холод, как было в прошлую и позапрошлую зиму. В сильные морозы закрывались школа, 
детский сад, где температура держалась ниже десяти градусов. 
Котельная животноводческого комплекса, которая должна обогревать и жилой сектор, для Клевакино 
была сущим бедствием. Прикладывали руки к утечке тепла и некоторые недобросовестные жители, 
ставя перемычки в отопительную систему для забора горячей воды. 
Администрация города не могла оставить большое село в бедственном положении. В организацию 
ремонтных и наладочных работ включился заместитель главы администрации П. Н. Попов. По его 
просьбе «Уралсантехмонтаж» выделил бригаду для ремонта котельной, а город выделил на её 
восстановление десять миллионов рублей. 
И надо сказать, что сантехники работают добросовестно. Один котёл полностью перебрали, монтируют 
ещё два. Давление в системе поднялось до 5-6 атмосфер (раньше выше двух не поднималось), 
температура воды достигает 80 градусов. 
Но перед ремонтниками возникает другая проблема – большая утечка воды. Явных признаков порыва 
водовода не обнаружено. Есть предположение, что причиной утечки являются всё те же самодельные и 
самовольно поставленные перемычки для забора воды из отопительной системы. Обнаружить их не так 
просто, ибо большинство подвалов, где смонтирована нижняя разводка, залиты водой, а то и ещё хуже – 
канализационными стоками. Такое положение создалось при полной безответственности службы 
главного энергетика. Выходит, что сами клевакинцы виноваты в выводе из строя всего отопительного 
комплекса. Возможно, в будущую зиму ещё кое-как обойдётся, а на будущий год, как утверждают 
специалисты, необходимо полностью менять котлы и теплотрассу, а это уже пахнет не миллионами. Так 
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что дорого обойдётся клевакинцам тепло. 
И. НЕМАНОВ. 
(«Режевская весть» №127, 21.10.1993 г.) 

 Мой первый «ляп». 

В журналистском деле самая главная добродетель – достоверность. А даётся она не так-то легко: ведь 
пишем мы обо всём на свете и не можем знать глубоко и досконально темы своих статей. 
В одном из фантастических романов есть персонаж, чья профессия – свидетель. В том обществе это 
была одна из самых трудных и престижных должностей. Строгий отбор кандидатов и годы специальной 
подготовки предшествовали тому моменту, когда человек получал белые одежды и право 
свидетельствовать. 
В журналистике мы учимся на своих ошибках и цену газетного слова и факта узнаём в процессе 
приобретения опыта. 
Никогда не забуду свой первый «ляп». Дело было в далёких 60-х годах. Не знаю, по какому случаю 
нижнесергинская районная газета осталась тогда практически без кадров, и на лето мы, три 
первокурсницы журфака, устроились туда. На беду примерно через месяц ушёл и старый, опытный 
редактор, на его место прислали молодого, из другого района. Ни один из нас не знал местных условий. 
Однажды – звонок из Михайловска. Взволнованный голос сообщает, что произошло большое событие 
на их предприятии: впервые выпущена цветная фольга. Подробно расспросив о торжестве по этому 
поводу, кто выступал на митинге, сколько планируется произвести продукции, я написала информацию 
и дала не просто заголовок, а подобающий значимости события аншлаг крупными буквами через всю 
первую полосу: «На Михайловской бумажной фабрике впервые прокатана цветная фольга!» 
Наутро, получив газету, народ немало смеялся над глупостью журналиста. И, конечно, это был не 
добрый, а саркастический и досадливый смех. Сколько было звонков в редакцию! Глаза на ошибку 
открыл мне редактор. Он сказал: 
- Я только что вступил в должность, а ты, наверное, хочешь, чтобы меня сразу уволили? Или ты в самом 
деле не понимаешь, что такое фольга? 
- Ну, фольга… в неё конфеты заворачивают и шоколад. 
- Ага, по-твоему, это такая блестящая бумажка, фантик? 
- Да. 
- Фольга – это тонкий лист металла. Металла! К бумажной фабрике отношения не имеет! 
Оказывается, в Михайловске, кроме бумажной фабрики, есть ещё завод по обработке цветных металлов, 
где и состоялось это важное для района событие. 
Пустяки, что я была редактором наказана – лишена премии. Гораздо хуже то, что я каждую минуту 
помнила о своём позоре, и казалось, что каждый прохожий ухмыляется мне вслед. 
Были за долгую газетную биографию у меня и другие огрехи, да и сейчас, наверное, случаются. В нашей 
торопливой беспокойной газетной жизни не без этого. Было бы их больше, если бы после той 
нижнесергинской истории не поселился во мне страх ошибки, который заставляет проверять и 
перепроверять, прежде чем печатать материал. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Мы – вместе. 

  Это читатель и газета. Сегодня «Режевской вести» - 80 лет. А значит есть 
повод вспомнить о том, как всё начиналось. 
       3 марта 1930 года на заседании Режевского бюро РК ВКП(б) решался вопрос об организации 
выпуска многотиражной газеты. Постановили: газете – быть. Ей дали имя «Большевик». Первый номер 
«Большевика» вышел 17 апреля 1930 года. Периодичность выхода газеты в то время была три раза в 
месяц. 
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       30 декабря 1952 года бюро РК КПСС приняло постановление: «Переименовать районную газету 
«Большевик» в орган Режевского РК КПСС и Режевскогог районного Совета депутатов трудящихся 
«Правда коммунизма». Газета стала выходить под новым названием с 1 января 1953 года. 
       В 1962 году партия посчитала нецелесообразным содержание районных газет в каждом районном 
центре. Артёмовский «Коммунар» стал печататься и для режевлян. Но это была не наша газета, про 
другой район. Партия умела признавать свои ошибки. «Правда коммунизма» через три года была 
восстановлена.  
       В 1990 году «Правда коммунизма» обрела сегодняшнее имя – «Режевская весть».  Но, несмотря на 
новое название», газета по-прежнему освещала самые актуальные и злободневные темы. Делаем мы это 
и сейчас. Мы – коллектив редакции газеты «Режевская весть» - сплочённая и дружная команда. 
       Но газеты не было бы без вас, уважаемые наши читатели. Именно вы подсказываете нам темы для 
публикаций, объективно и строго оцениваете журналистские материалы. Мы бесконечно благодарны 
вам за это. Поэтому юбилей газеты – это и ваш праздник тоже. И поздравления, предназначенные 
сегодня «Режевской вести», относятся и к вам. Как к вам относим мы и наши надежды на дальнейшее 
сотрудничество. И у нас всё получится. 
       Ведь мы – вместе. 
        
Слева направо: Т. Соколова, О. Анисимова, Е. Вьюгова, Л. Никонова, М. Голендухина, И. Венедиктора, 
Т. Фатыхова; сидят: А. Соболева, С. Данилов, Р. Козлова, Г. Попова, Т. Захарова, И. Писчик. 

Оглядываясь назад… 

В преддверии юбилея нашей режевской газеты хотелось бы  назвать имена некоторых сотрудников газет 
«Большевик» и «Правда коммунизма», с которыми довелось работать в 1956-58 годах. Это были очень 
порядочные и честные люди, которые в условиях того режима старались донести правду до читателя. 
Тогда материалы каждого очередного номера газеты  давались на «согласование» первому партийному 
секретарю района по остро критическим статьям и второму секретарю района, а потом горкома партии – 
по остальным материалам. Только после согласования редактор подписывал газету к печати. Но даже в 
этих условиях районные журналисты умели заставить читателя думать об истинном положении дел в 
городе. 
Мне хотелось озвучить имена некоторых рядовых работников. Они по долгу своей совести, иногда 
вопреки власти, а скорее в обход её, сообщали читателям то, что «не звучало» в речах местных 
руководителей на собраниях, не отражалось в официальных материалах. Среди таких работников 
Александра Ивановна Третьякова, ответственный секретарь газеты «Большевик» середины 50-х годов 
ХХ века. 
В становление первой четырёхполосной «Правды коммунизма» вложили свой опыт и знания не только 
бывшие работники «Большевика» и первый редактор новой газеты Евгений Александрович Новосёлов, 
но и молодые журналисты. Один из них – Борис Сумашедов, выпускник УрГУ, учившийся там в период 
диссидентского движения уральских студентов. Он старался через газету донести до режевлян 
передовые идеи, под разными рубриками помещал в газете отрывки самиздатовских материалов или 
особо острые материалы из «Литературной газеты», «Комсомольской правды». Б. Сумашедов внёс 
много нового (по тем временам революционного) в оформление газеты. Кстати, партийная власть не 
очень жаловала редакцию за это. 
В более поздний период, после отъезда из города Б. Сумашедова, большой вклад в дальнейшее развитие 
газеты внёс другой ответсекретарь – Александр Васильевич Тарабаев, принципиальный, честный, 
талантливый и необычайно трудолюбивый человек. 
В непростом положении часто оказывалась заведующая отделом писем Дина Тихоновна Еськова-
Шульга. В редакцию поступало много писем о неблаговидных делах некоторых руководителей 
промышленных и сельскохозяйственных предприятий. Но помещать эти письма в газете было нельзя, 
так как зачастую те, о ком писали, были членами парткомов, депутатами горсовета и другими 
«неприкосновенными» лицами. Однако Д. Еськова ухитрялась, используя различные формы подачи 
материала («реплика», «по следам выступлений», «нам пишут» и др.), информировать авторов писем и 
всех читателей о судьбе их критических замечаний в адрес больших руководителей. 
В более поздний период жизни газеты с этим успешно справлялась Ия Никаноровна Шаврина, ставшая 
заведующей отделом писем. 
В то время также работала Анна Макаровна Черкашина – заведующая экономическим отделом. 
Владимир Иванович Шалюгин возглавлял отдел партийной жизни. 



Сотрудничал в газете Борис Коробейников, тогда студент УрГУ, а впоследствии – фотокорреспондент 
«Комсомольской правды». 
Рядом с творческими работниками создавали газету и технические сотрудники. Я помню машинистку 
редакции Жанну Ведерникову, очень грамотного человека, с прямолинейным характером и острым 
язычком, которую иногда побаивались те, кто не очень дружил с русским правописанием. 
Трудности становления «Правды коммунизма» состояли в том, что для её страниц были «закрыты» два 
крупных завода – механический и химический, на каждых тогда трудилось около половины 
работающего населения Режа. То есть мимо газеты проходила жизнь крупных трудовых коллективов. 
Поэтому преимущественно освещались в газете сельская жизнь и бытовое обслуживание. Другой 
трудностью в первые месяцы работы новой редакции был недостаток квалифицированных, опытных 
журналистов. 
Конечно, «Большевик» и «Правда коммунизма» были сугубо партийными газетами, как и вся советская 
печать. Большинство материалов носило «верноподданический» характер по отношению к власти. 
Печально, что и «Режевская весть» в первый постсоветский период не избежала этой «болезни». 
Отрадно, что в последнее время она начала «выздоравливать». 
В связи с юбилеем хочется пожелать коллективу редакции и полиграфистам, выпускающим нашу 
газету, следовать только лучшим традициям газет-предшественниц. Больше глубоких по содержанию 
материалов, меньше обывательской суеты! 
Л. БЕДИК, 
литературный работник газет «Большевик» и «Правда коммунизма». 

 Маленький экстрим в профессии журналиста. 

  Ровно два года и два месяца назад я устроилась корреспондентом в газету 
«Режевская весть». Опыта работы в сфере журналистики у меня не было, зато был диплом филолога и 
здоровые амбиции. На них и базировалась моя надежда состояться в новой профессии. 
       Первое время чувствовала себя только что вылупившимся птенцом, хотя за плечами имела 
достаточный опыт педагогической деятельности. Оказалось, в нашем маленьком городке бурлит 
интересная, насыщенная событиями жизнь! Вмиг серые будни окрасились в яркие краски. Я поняла, что 
не ошиблась: выбранный новый путь совпал со складом характера, личным жизненным темпом и 
ритмом. 
       С какими трудностями пришлось столкнуться? В быстро меняющемся и постоянно обновляющемся 
потоке информации не всегда удаётся досконально погрузиться в тему, что-нибудь да упустишь. 
Случаются и обидные ошибки. Но более всего в памяти отложился эпизод, когда пришлось решать 
технические проблемы. 
       Это было в начале лета, как раз после окончания моего испытательного срока. Нас пригласили на 
экологический слёт, который проводило структурное подразделение ЦВР ДЭЦ «Природа» на берегу 
пруда, где-то в районе Песчаного. И я, и водитель имели весьма смутное представление об этом 
загадочном «где-то». Долго плутали по лесу, вдалеке раздавались детские голоса, однако ни одна дорога 
к ним не вывела. В конце концов, съехав под горку, машина забуксовала в грязи. Все попытки 
вырваться из «каши» заканчивались фиаско. Бесполезно было кричать «ау!» и звать на помощь. Приняв 
мужественное решение и мысленно попрощавшись с купленными накануне туфельками, я направилась 
к багажнику спасать положение. Честно говоря, надежда на успех была слабая. Однако сила воли и 
тонкие шпильки, которые цепко впивались в густое месиво, придавая телу опору, сделали своё дело. 
Сломив вязкое сопротивление, машина всё-таки заехала обратно в гору. Хоть и по колено в грязи, я 
чувствовала себя победителем. 
       Этот случай – лишь прикладной опыт, не имеющий прямого отношения к журналистской работе. Но 
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очень часто, чтобы добыть нужную информацию, нам приходится сталкиваться с разного рода 
неожиданностями. И вот в чём дело: чем труднее препятствие, тем «вкуснее» получается материал. 
Маленький экстрим. Его я больше всего ценю в профессии журналиста. 
Остаюсь с вами, Оксана АНИСИМОВА. 

Это страшное слово – компьютер. 

       Как говорится в песне, «только смелым покоряются моря». И у нас в 
«Р.в» нашёлся такой человек – тогда редактор газеты Татьяна Георгиевна Мерзлякова, которая в начале 
90-х годов прошлого столетия нашла (или выбила, не знаю) деньги для покупки первого компьютера. 
       Да, было страшно, и чувствовали себя неуверенно при первом наборе, вёрстке, корректуре, 
подготовки к печати, да и самой печати газеты. Компьютер был один, и работали на нём, естественно, 
все по очереди. Гордость в том, что мы были первыми из редакций области (!), кто начал осваивать это 
ноу-хау. После коллеги из других территорий приезжали учиться к нам (естественно, всем с радостью 
помогали). 
       Впоследствии «Режевская весть» выиграла два гранта (а это два издательских комплекса) – вот 
радости-то было! Считай, у каждого сотрудника из производственного отдела появился свой комп. 
Дальше – больше. Со временем редакция за счёт собственных средств приобретала компьютеры нового 
поколения. А это уже совсем иная стадия производства газеты, новая технология. 
       Сотрудники производственного отдела редакции стремится работать в ногу со временем, 
отслеживает, так сказать, «моду» в полиграфии. Что-то берём на вооружение себе. 
       Хотелось бы пожелать газете «Режевской вести» всего самого хорошего. Цифра 80 – это лишь 
очередной этап, сколько лет газете на самом деле – это зависит от тех, кто её делает. А коллектив у нас 
молодой, значит и «Режевская весть» - молодая. 
Игорь ПИСЧИК.  

Поиск новаторов. 

Экономический эффект – 6,8 тысячи рублей – получен в УПП ВОС за счёт внедрения 
рационализаторских предложений в течение первого полугодия. 
Всего за это время внедрено 24 предложения, три из них, с эффектом 4115 рублей, - принадлежат 
слесарю-инструментальщику ремонтного цеха В. С. Егорову. Активными рационализаторами являются 
А. Н. Кочнев – резчик проводов первого цеха, и члены творческой бригады-новаторов – электрики В. А. 
Петухов, В. Д. Пестряков, В. Ф. Кузьмин. 
Недавно в Свердловске проходил слёт изобретателей и рационализаторов ВОС. По итогам 1985 года и 
одиннадцатой пятилетки в целом наше предприятие завоевало третье место среди отрасли по внедрению 
рацпредложений. В новой пятилетке люди пытливой мысли настроены на поиск резервов, которые 
помогут коллективу добиться большего ускорения производства. 
Н. КОЛЕСНИКОВА, 
инженер-технолог УПП ВОС. 

Помог подряд 
С начала года автотранспортное предприятие перевыполнило план по перевозке грузов на 175 тысяч 
тонн. На 28 процентов перевыполнен план по перевозке пассажиров. 
По итогам второго квартала переходящее Красное знамя в соревновании присвоено автоколонне №3 
(начальник Ф. А. Сиракаев). Среди грузовых бригад первое место завоевала бригада №12 во главе с Н. 
М. Маслаковым. Этот коллектив стал лидером среди бригад на подряде. 
Е. ДУК, 
инженер по соревнованию ПАТО. 
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На счёт 904 
Коллектив сотрудников детского сада «Искорка» леспромхоза объединения «Свердхимлес» как личное 
горе пережил беду, случившуюся на Чернобыльской АЭС, единодушно решил помочь людям, 
оказавшимся в беде. Собрано и перечислено на счёт №904 120 рублей. 
И. СЫЧЁВА, 
внештатный корр. 
(«Правда коммунизма» №84, 15 июля 1986 г.) 

 Сельские новостройки. 

С каждым годом изменяется лицо наших сёл. Вырастают новые жилые дома, благоустраиваются улицы, 
увеличивается количество магазинов, учреждений культуры. Большие планы у строителей района и на 
нынешний год. Им предстоит освоить на строительство жилья и производственных помещений 740,8 
тысяч рублей. 
Наиболее ответственными являются пусковые объекты – это молочнотоварная ферма на 200 голов и 
ферма откорма крупного рогатого скота (совхоз имени Чапаева), шестнадцатиквартирный дом и 
коровник (совхоз «Глинский»), свиноферма-откормочник на 1200 голов (совхоз «Режевской»), один 
двенадцатиквартирный и 10 двухквартирных домов в разных хозяйствах. 
Планы и задачи большие. Как же они претворяются в жизнь в первые два месяца нового года? Как 
сообщил в редакцию главный бухгалтер сельхозуправления Г. И. Суманеев, похвалиться нам пока 
нечем. 
Механизированная передвижная колонна №149 Свердловского треста «Совхозстрой» (руководитель А. 
И. Жулимов) крайне медленными темпами ведёт строительство свинарника в совхозе «Режевской» и 
других объектов. В нынешнем году освоено по району немногим более 10 тысяч рублей, что далеко 
ниже плановых заданий. 
Лучшим временем для быстрого, высококачественного и наиболее дешёвого строительства является 
весенне-летний период. Вот почему уже сейчас всем руководителям нужно позаботиться о доставке на 
площадки строительных материалов, необходимых механизмов. Это поможет исключить 
непредвиденные простои людей в горячие летние дни. 
Очень важно сейчас подобрать в строительные бригады опытные кадры, продумать графики их работы, 
обеспечить людей необходимой спецодеждой, инструментами. Успех дела будет зависеть и от того, 
насколько по-хозяйски будут распределяться и храниться стройматериалы, расстанавливаться люди. 
Все пусковые объекты необходимо взять под постоянный контроль партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций. Сроки сдачи жилья и производственных площадей в эксплуатацию 
должны быть выполнены! 
(«Правда коммунизма», №25, 26.02.1970 г.) 

 Теснее колхозные ряды против кулака. 

Режевской район в результате усиленной полуторагодовой работы стал районом сплошной 
коллективизации. 
Этого удалось достигнуть в 1929 году, потому что на 100 процентов была проведена контракция посева, 
при проведении хлебозаготовок укрепился союз бедноты и батрачества с середняком, в достаточной 
степени был использован опыт старых колхозов. Все эти мероприятия, практическое осуществление 
политики ликвидации кулачества как класса значительно подняли авторитет партии среди основных 
масс деревни и обеспечили быстрое продвижение вперёд по пути социалистической переделки 
сельского хозяйства. 
Ошибка руководящих парторганизаций (РК и ячеек) заключается в том, что они допустили рьяных 
коллективизаторов до обобществления не только основных средств производства (инвентарь, семена, 
лошади), но и непродуктивного скота и даже в некоторых местах вещей личного потребления. К этому 
колхозные массы были подготовлены не везде. Ряд работников прибегнул к методам 
административного воздействия (Фирсова, Узянова и др.), допустив извращение линии партии. 
РК ВКП(б) на основе постановления ЦК партии и статьи тов. Сталина принял ряд мер по устранению 
перегибов, указав на необходимость тщательной проработки указаний партии по колхозному 
строительству и устава сельхоз. артели с тем, чтобы перевести желающих на этот устав. Допустившие 
грубые извращения исключены из партии. 



При обсуждении постановления ЦК партии и статьи тов. Сталина большинство бедняков и середняков 
были недовольны тем, что в колхозе много непорядков: плохой учёт работ, плохой уход за скотом, 
плохи отдельные руководители и т. п. Кулачество использовало ротозейство отдельных партячеек и 
недостатки коллективного строительства, по-своему обратило статью тов. Сталина и усилило 
подрывную работу против колхозов. Отдельные коммунисты вместо того, чтобы признать ошибки и 
немедленно их устранить, заразились упадничеством и растерялись. Кроме того, в организации 
оказались и такие люди, которые потеряли веру в колхозы, стали отражать интересы кулака и 
занимаются дискредитированием партийного руководства. Поэтому наряду с борьбой против левых 
заскоков надо в большей степени бороться против правого оппортунизма, который направлен к срыву 
колхозов. 
Сейчас задачи каждой партячейки заключаются в том, чтобы укрепить батрацко-бедняцкое влияние на 
середняка, улучшить работу групп бедноты и привлечь способных середняков к хозяйственному 
строительству колхозов. 
Наряду с этим надо перейти от общих разговоров о колхозах к их действительному укреплению. Вместе 
с тем надо так организовать труд в колхозах, чтобы в посевную кампанию каждый знал, что он должен 
делать, что получить за это и т. п. Опыт показал, что там, где по-серьёзному взялись устранять ошибки и 
налаживать работу в колхозах (Глинка, Ленёвка), вышедшие из колхозов идут в них обратно. 
Борьба за укрепление колхозов, бедняцко-середняцкого блока и ликвидация кулачества как класса на 
основе правильного осуществления генеральной линии партии во всех вопросах – вот главные задачи, 
выполнение которых не терпит никаких отлагательств.  
(«Большевик», №1, 17.04.1930 г.) 

 МолодаЯ+ команда. 

   В очередной раз приветствую всех вас со страниц газеты, мои дорогие 
читатели! Наша газета отмечает юбилей! Накануне юбилея принято подводить какие-то промежуточные 
итоги. Что хочется отметить? Как внештатному журналист, как простому человеку. Во-первых, газета 
стала ярче. Больше ярких красок, цветных фотографий, красочной рекламы. Несомненно, плюс. Далее, 
информативность. Всегда была на высоком уровне и продолжает «держать марку». Плюс! Согласны? 
Потом, актуальность. Всегда старались писать о важном, о злободневном. Я считаю, справлялись. 
Справлялись, справляются и будут справляться! Плюс? Плюс! 
       Молодёжное. Страничка «Я+». Юные корреспонденты газеты и все  им сочувствующие стараются 
делать интересные, важные материалы, проникая во все сферы жизни молодёжи. Ежемесячно за чашкой 
чая вместе с куратором они обсуждают, о чём следует написать в следующем номере. И личности-то все 
яркие. Например, Антон – духовно богатый весельчак, этакий белый галстук на фоне черного костюма. 
Настя – отличница интеллектуальной и творческой подготовки. Маша – «студентка, комсомолка, 
спортсменка и просто красавица». Никита – упрямый и энергичный человек, такие, как он, везде 
пробьются. Милана – самодостаточна и оригинальна. Ну, и ваш покорный слуга – информационный 
вампир с гуманитарными наклонностями. Казалось бы, разные люди, но заняты одним делом. Плюс? 
Без компромиссов, плюс. 
       Ну и последнее. Что бы я пожелал газете? Не стоять на месте и продолжать развиваться, развиваться 
и ещё раз развиваться! Несмотря ни на правительство, ни на проблемы, ни на кризис, ни на что. 
       В конце приведу фразу из песни: «Пусть мир меняется, но мы – никогда!» (Авторы этих строк - 
Reцidiv Ft. Мастер Шеff & Al Solo, песня - Не Ради Шоу).  В смысле, что лучшие качества мы не 
растеряем. Спасибо за внимание! 
DenIZ. 

Слева направо: Антон, Денис, Мария, Анастасия за обсуждением апрельского номера странички «Я+». 
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Уважаемый коллектив редакции газеты «Режевская весть»! 

 
Примите самые искренние и сердечные поздравления по случаю празднования 80-летия газеты 
«Режевская весть»! 
И сегодня, как и десять, тридцать и даже семьдесят лет назад, трудно представить нашу жизнь без 
«Режевской вести», потому что именно она является основным источником информирования жителей о 
намеченных планах развития РГО и результатах их реализации.  
Многие сотрудники «Режевской вести» – обладатели профессиональных наград в сфере журналистики. 
Каждый, кто работал и работает в газете, – настоящий мастер. Благодаря острому и критическому 
журналистскому слову формируются общественные ценности, политические и нравственные 
ориентиры. Именно поэтому «Режевская весть» снискала заслуженное уважение и доверие среди 
жителей Режевского района. 
В этот праздничный день хочу высказать всем сотрудникам газеты свою признательность за 
добросовестную работу, за весомый вклад в развитие и процветание Режевского городского округа! 
Спасибо вам за честность, высокий профессионализм, активную гражданскую позицию! 
Особая признательность и благодарность – ветеранам печати, для которых Слово, в самом высоком его 
значении, стало судьбой, а трудовая жизнь – образцом верного служения Режевскому району. 
80-летие газеты – это праздник не только коллектива редакции, но и всех жителей Режевского района.  
Желаю всем сотрудникам «Режевской вести» творческих успехов и глубоких интересных публикаций, 
высоких рейтингов и преданности читателей, надёжных деловых партнёров и новых перспектив, 
здоровья и благополучия! 
Д. БАТИЩЕВ, 
глава Режевского городского округа. 

  


